
みのお市議会だより

第 2 回定例会号（ 6 月議会）

夏本番〈粟生外院〉（撮影：粟生間谷西在住の蓮井 俊彦さん）

今定例会の焦点

逆境を好機に逆境を好機に
～北大阪急行線延伸事業開業目標の延期について真摯に議論～
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今定例会
の焦点

逆境を好機に逆境を好機に
～北大阪急行線延伸事業開業目標の

延期について真摯に議論～

 多くの市民が期待を寄せている北大阪急行線
延伸事業。去る５月７日の、同事業開業目標３
年間延期との報道は、大きな驚きをもって迎え
られました。
 今定例会では、この延期の要因と決定した時
期、市民や議会への説明の在り方、延期するこ
とによる総事業費への影響や周辺まちづくりと
市民生活への影響、開業遅延の責任の所在など、
多くの議論がなされました。議会では、これら
の議論の結果、関連する補正予算などを可決し
ましたが、今回の延期を、まちづくりに磨きを
かける好機と捉え、将来、多くの市民に良いま

ちができたと実感していただけるよう、今後も
延伸事業及び関連事業の進捗を注視してまいり
ます。
　このほか、今定例会では、良好な住環境を守
るために民泊の立地を制限するための条例など
条例に関する議案12件、滋賀県大津市で発生し
た交差点での事故を受けて、車両の進入防止対
策が必要な市内60箇所の信号交差点にガードパ
イプなどを設置するための予算を含む補正予算
８件、そのほか人事に関する議案など計45件が
審議され、採決に付された議案は、いずれも提
案どおり議決されました。

北急延伸及び周辺まちづくりを今後も注視

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の一覧」
をご覧ください

第2回定例会（6/3～ 6/25）の議案 今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。
 4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
 6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
7p  一般質問…市政全般に関する質問・提言
  

●条例案件…12件　●補正予算…8件　●報告案件…19件
●人事案件…··2件　●その他……4件　

市議会にタブレット端末を導入します

3

箕面市議会のホームページを
９月にリニューアルします
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　市議会では、次期定例会（9月3日開会）から、
タブレット端末を導入します。
　これを活用することで、議案審議の活性化、
市民への説明や報告の充実、議員の調査環境の
向上などをはかり、議会機能の強化に取り組ん
でいきます。

タブレット端末導入後も、しばらくは紙資料を併用し、活用方法や効果を検証す
る期間を設けますが、来年度中には議案書を含めた完全ペーパレス議会をめざし
ます。また、市では今年度中に全庁のパソコン更新を予定しており、今般の市議
会のタブレット端末導入により、議会審議において執行部側もタブレット端末を
活用することが検討されています。執行部側のペーパレス化が同時に進めば、更
なる相乗効果が期待できます。

インターネットを活用した広報機能の充実をはかるため、見やすい・使いやすい・親しみやすいホームページを
めざし、デザインやレイアウトの変更、掲載内容の整理を行います。今後も市議会の情報をわかりやすくお伝え
していきますので、本市議会ホームページをご利用ください。

▶ペーパレス化に向けて

ホームページリニューアル
コンテンツ紹介① 議会動画編

焦点となった議案の審議を
１本の動画に！

本会議

議案を上程、委員会へ付託 審査・意見・採決 委員長報告・討論・議決

定例会ではさまざまな議案を審議
しますが、その中でも焦点となっ
た案件について取り上げ、議会で
の審議の流れを動画にて最初から
最後まで分かりやすくまとめます。

1 2 委員会 3 本会議

NEW

議会内の議案書･
資料･開催通知など

ペーパレス効果
年間33万枚

平成27年12月　議会改革検討会議

導入に至る議論プロセス（約4年半）計25回

主な会議

（議会改革検討会議及び専門部会21回、視察・研修3回、そ
の他会議1回）

パソコン・タブレット端末の持ち込みについて検討を開始

平成29年5月　議会改革検討会議
「議会のICT化」を検討項目として追加し、本格的な議論・
調査などを開始

平成30年4月　議会改革検討会議（専門部会）
タブレット端末の導入を含めた目標を整理。段階的にICT化
を進めることを確認

平成30年12月　議会改革検討会議
先行してグループウェアの導入を決定

平成31年4月　議会改革検討会議
全会一致で、全議員へのタブレット端末導入を決定



●指定管理者制度導入のメリット
●現行の業務委託の内容とその変遷

●保育料無償化とその概要
•無償化の対象範囲と内容及び申請方法
•幼保無償化に伴う市財政への影響
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員
委
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

（審査議案／条例 3 件、予算 1 件）
箕面市立生涯学習センター条例 

 

一括審査 箕面市立幼稚園条例改正
箕面市子ども・子育て支援条例改正

文教常任委員会

●低所得者の保険料軽減の実施内容

【審査分野】  福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／村川真実　増田京子、田中真由美、内海辰郷、尾上克雅

（審査議案／予算 4 件、その他 1 件）

補正予算 令和元年度特別会計介護保険事業費
 

●「重度障害者のための生活介護事業所整備構想」
に基づいた生活介護施設の用地決定と整備内容
•社会資本整備総合交付金の活用
　•あかつき園の建て替え計画

補正予算 令和元年度一般会計

●経営分析業務委託の実施
　•分析結果の公表と第三次改革プランの見直し
　•北急開業目標の延期に伴う病院建て替えへの影響

補正予算 令和元年度病院事業会計

●軽減特例の段階的縮小とその見直しの理由

補正予算 令和元年度特別会計後期高齢者
医療事業費

 民生常任委員会

 

条例制定

●東図書館の現状と改修内容
•飲食可能エリアの設置とゾーニング
•図書館休館中の東生涯学習センターの対応
●新放課後モデル事業※
•スタディルームの運営内容と検証方法
•タブレット学習参加者の選定方法とその周知

令和元年度一般会計
 

補正予算

※スタディルームでは、放課後に児童一人ひとりがタブレット学習ソ
　フトを使って宿題や自学自習に取り組んでいます。

※座学や体験を中心とした文化・健康コース（15コース）に加え、今
　年より新たにスポーツコース（20コース）を開講しています。

【審査分野】 どな化文、権人、習学涯生、て育子、育教 
【委員】委員長／上田春雄　副委員長／今木晋一　中西智子、堀江優、二石博昭

《付託案件外》
●環境クリーンセンターの持ち込みごみ搬入時の課
題と土曜日受け入れ開始からの混雑状況
●「ささえあいステーション」の進捗と地域連携
●ペットボトルの処理状況
●運転免許自主返納の促進と公共交通網の充実
●自治会館などの長寿命化に特化した補助制度の導入
●健康寿命とシニア塾スポーツコースの内容※

など

●｢総合水泳・水遊場にかかる最終報告書」の内容
●今年のゴールデンウィークにおける保育所の対応
●児童相談支援センター及び支援員採用の状況
●北急開業目標の延期による新文化ホールへの影響
●小・中学校における熱中症対策の現状

など

《付託案件外》
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

全ての質疑を動画で視聴できます

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／武智秀生　名手宏樹、川上加津子、牧野芳治

（審査議案／条例 6 件、予算 4 件）

（審査議案／条例 2 件、予算 1 件）

 

総務常任委員会

建設水道常任委員会

箕面市居住環境保全地区における
建築物の制限に関する条例制定
ほか関連する条例改正2件

 

一括審査

●民泊の立地を制限する理由
•地区計画の変更に伴う規制の内容と手法
•市民意見の反映と丁寧な周知

令和元年度一般会計補正予算
●昨年被災した３住宅の安全確保と支援制度の内容
•今後同様の事態が発生した場合の支援の在り方
•周辺住民への解体工事スケジュールの説明
●信号交差点の待機歩行者の安全対策
•車両の歩道乗り上げ防止対策工事の優先順位
•ガードパイプ・門型車止め・ポールの強度と設
　置効果※
•危険箇所・問題箇所点検で出された意見の反映

●国庫交付金確保に向けた取り組み
補正予算 令和元年度公共下水道事業会計

●公園の維持管理と自主管理団体との連携
●公園のトイレ洋式化の推進
●駅前の自転車乗り入れ禁止看板設置の経緯と目的

など

《付託案件外》

※車両が歩道へ進入しないように、市が管理する信号のある全交
差点へガードパイプ・門型車止め・ポールのいずれかの設置を予
定しています。

【左】コンクリート擁壁
【上】土留め壁
※このような土留め壁がシールド
トンネル内にある。(写真は箕面
船場阪大前駅の土留め壁）

【審査分野】  防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神田隆生　副委員長／藤田貴支　中嶋三四郎、楠政則、尾﨑夏樹、林恒男、神代繁近

●北大阪急行線延伸事業
　•北大阪急行線延伸事業にかかる開業目標の３年
　延期に至った要因と決定時期
　•鉄道事業用地の取得が長期化した要因
　•コンクリート擁壁や土留め壁撤去に係る工事費
　用及び総事業費への影響※
　•開業目標の延期に伴う箕面船場阪大前駅周辺
　のまちづくりへの影響
　•市立病院移転建て替えとその跡地に建設予定の
　学校への影響
　•北大阪急行線延伸までの、箕面船場阪大前駅周
　辺の複合公共施設などへのアクセス
　•区分地上権の交渉状況
　•開業時期の延期の内容及び関連するまちづくり
　への影響についての市民への説明方法
●箕面萱野駅前地区まちづくり拠点施設整備運営

補正予算 令和元年度一般会計
　事業におけるＰＦＩ事業者の公募状況

《付託案件外》
●止々呂美・箕面森町地区のバス路線網の見直し
●放課後児童支援員の処遇改善に係る補助金の活用
●市職員の通勤時における賠償責任保険加入の啓発
●校区ごとの避難所運営マニュアルの更新

など
よう へき

よう へき



論
討

～このような理由で 

賛成・反対しました～
本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます
箕面市議会 検索

動画の内容は公式記録ではありません。

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属

●指定管理者制度への移行によって、施設の維
持管理も含めた業務の効率化による経費節減、
利用料金制度の導入による経営努力への誘導と
会計事務の簡素化、特別提案制度の導入による
市民サービスの向上と施設稼働率の向上などが
期待できる。利用者・指定管理者・行政の三者
にとって好ましいものであり賛成。（ ;・二石）
●公民館を学習センターに切り替え、利用料を有
料化した。公共施設予約システムに組み込み、市
民以外や営利目的でも利用可能な単なる貸館に変
容させた。同一労働・同一賃金の流れに逆行する
指定管理者制度は、行政の専門的力量の蓄積と継
承を困難にさせ、社会教育の放棄、官製ワーキン
グプアの再生産を懸念する。（ ;・村川）
●指定管理者制度に移行しても、サービスの向
上は現状を保てる程度でしかなく、効率化を追
求すれば官製ワーキングプアを招く状況にある。
また生涯学習施設では、多様な市民活動や市民
ニーズに肌感覚で触れることができる。市民協
働が求められる時代に、市職員が市民と直接関
わる機会を逃すのは損失となる。（ ;・中西）

賛  

成
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問
質
般
一

子どもの見守りについて

大阪維新の会箕面
武智　秀生

園児が散歩などに利用する道路の
調査と安全対策について①警戒標
識※の不足箇所への新設は。②散
歩ルートなどの危険箇所の調査結
果に基づく、保育園などからの改
善要望に対する今後の対応方針は。
①警戒標識の設置状況を確認し、
設置の可否を警察と協議・検討す

歩道の安全確保と子ども
を守る手立てについて

公明党
楠　政則

る。②要望箇所数の多い園につい
ては、優先順位を付けてもらい、
用地買収が必
要など難易度
の高い場所を
除き全箇所対
応していく。

問

答

大規模災害時の公的機関による救
助能力に限りがあることから、地
区防災委員会の設立を促した。地
震発生直後、地区防災委員会に消
火・救助活動だけでなく、避難所
の運営などさまざまな活動を求め
ているが、限られた人数で何を優
先すべきと考えるのか。

地震直後の地区防災委員会の
活動計画について

自民党市民クラブ
中井　博幸

発災直後は､消火救助や安否確認
から避難支援まで地域で地域を守
る活動が重要｡これらの活動は､動
ける避難者や住民で活動班を組織
して行い､役員にはリーダーとし
て班を指揮してもらう想定でいる。
このコンセプトが市民に浸透して
いないことが反省すべき点である。

問

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

～市政のここが聞きたい～
市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

箕面市立生涯学習センター
条例制定の件可決

賛成・反対が分かれた議案 採決に付された31議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。

　

政策会派・
議員名　

議　　案
　　○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会箕面 自民党
市民クラブ

箕面
政友会 公明党 日本

共産党 無所属

果
結
決
議

名
員
議

箕面市消費税率等の改定
に伴う関係条例の整備に
関する条例制定の件

令和元年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費補正
予算（第１号）

消費税率などの
改定に伴う整備

令和元年度補正予算

箕面市立生涯学習センター
条例制定の件

中央・東・西南生涯学習
センターの指定管理者に
よる管理運営に関する議案 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

決
可

決
可

決
可

代
神

近
繁

江
堀

優 樹
夏

木
今

一
晋

上
尾

雅
克

智
武

生
秀

井
中

幸
博

田
藤

支
貴

野
牧

治
芳

田
上

雄
春
子
津
加
上
川

郎
四
三
嶋
中
石
二

昭
博

海
内

郷
辰

沢
岡

聡 美
由
真
中
田 楠

則
政

田
神

生
隆

川
村

実
真

手
名

樹
宏

田
増
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議長（自民党市民クラブ ： 林恒男）は採決には加わりません。

中央生涯学習センター・東生涯学習センター・西南生
涯学習センターを、令和２年４月から指定管理者によ
る管理運営にするため、条例の全部を改正するもの。

政

共

無

●保険料の軽減特例措置見直しに伴う予算措置
だが、低所得者への影響を少なくする配慮もさ
れている。国及び大阪府広域連合で関連法令も
整備されており、箕面市単独でどうしようもな
い予算に反対するとは理解しがたい。（ ;・内海）
●発足当初からの軽減特例が段階的に縮小され、
年金収入80万円以下の約3,719人が９割から８
割軽減となり保険料が２倍に。窓口負担２割へ
の計画など負担増の見通し。苦しい状況を無視
し、更に苦しくさせるべきではない。（ ;・村川）

賛  

成

令和元年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費補正
予算（第1号）

可決

国で予算措置されてきた保険料均等割の軽減特例措
置が見直されたことに伴い、保険料が増加したため、
歳入歳出予算の総額にそれぞれ２億7,694万4,000
円を追加し、25億7,235万円とするもの。　

政

共

反  

対

反  

対

子どもを交通事故から守るために
は､子どもの特性を知り､止まる・
見る・待つ・確かめるなどの基本
を現場で具体的に指導し、手本を
示すことが肝要であると考える。
市の見解を問う。
集団登校時の指導や、警察署と連
携した交通安全教育を実施してい

る。児童の特性や各年齢に応じ、
具体的でわかりやすい交通安全教
育を繰り返し
実施し、交通
安全意識を高
め、事故防止
に努める。

問

答

学校、幼稚園、保育所
等ありを示す警戒標識

答

※警戒標識…道路上でその先の交差
点や信号、学校、幼稚園、保育所
などがあることを通行者に注意を
促すために設置される標識。



問
質
般
一

①本市の英語教育を支えている外
国語指導助手（ＡＬＴ）。本年度
２学期から74人に増員されるが、
質の確保はどのように進めるのか。
②英語が楽しいと感じている子ど
もたちが急増している今こそ、休
止している中学生海外体験交流事
業の復活を望むが見解を問う。

英語教育と国際交流
について

大阪維新の会箕面
神代　繁近

①授業内容や指導方法を正しく理
解するため、日本語と英語併記の
指導案冊子を作成。授業研究や研
修のほか、英語担当指導主事によ
る指導・助言なども行っている。
②同事業に替わる子どもたちが日
常的に英語や異文化に触れられる
ような取り組みを更に進める。

問 答

①歩行者の安全確保のため、道
路構造令による街路樹の管理を徹
底し市道交差点開口部の見通しを
良くできないか。②保育施設周辺
の道路に、スクールゾーンのよう
な警戒標識を設置できないか。
①低木は年１回の刈り込みや管理
ルールを定めるなど、街路樹の適

市道交差点における
歩行者の安全対策について

大阪維新の会箕面
尾上　克雅

正管理を行い、安全を確保する。
②警戒標識と路面標示を併用する
ことでより高
い効果が期待
できることか
ら今後警察と
協議する。

問

答

第二総合運動場に総合水泳・水遊
場を整備するに当たり、市はさま
ざまな角度から調査を行い、どの
ような施設が最善かを探ってきた。
既に近隣市や市内にも公営・民営
の屋内温水プールが存在している
中でどのような施設を整備する考
えなのか、市の見解を問う。

屋内温水プール整備
の方向性について

自民党市民クラブ
藤田　貴支

後発の立場を最大限利用し、魅力
的な施設を整備し、差別化をはか
りたい。そのようなプールの整備
と効率的な運営のためには、民間
事業者のノウハウの活用が必須で
あると考えており、整備にはＰＦＩ方式
を想定し、民間からより良い提案
を受けられるように努める。

問 答

①幼児教育無償化で市の負担額が
約6,000万円減少するがこれを子
育て支援の財源に充当できないか。
②６月から産後ケア事業がスター
トしたが、産後うつを早期に発見
し適切な対応を行うため、産後２
週間での産婦健診も実施すべきと
考えるが市の見解は。

子育て支援について

公明党
田中　真由美

①予算は市の事業全体でやりくり
しており、施策ごとに枠を設けて
いるわけではない。各事業の実施
は個別に判断する。②産婦健診は、
産後うつの防止や早期発見に有効
と考える。産後ケア事業の効果など
を検証し実施すべきと判断すれば
開始時期や財源確保策を検討する。

問

8 ささゆり　2019.8.15 vol.116

①平成29年４月に収集区域が変
更された後の「燃えるごみの出し
方やマナー」の状況について。②
市外ごみの搬入を防ぐために本人
確認や確認書類の提示を求めてい
るが、その効果は出ているのか。
①もみじだよりなどでの周知・啓
発により、出し方やマナーは以前

廃棄物行政について

大阪維新の会箕面
今木　晋一

同様概ね守られている。②書類の
提示を求めると帰ってしまう事例
の多発や産業
廃棄物を家庭
ごみと偽る事
例の減少など
の効果がある。

問

答

答

本市は、通常学級で支援学級児童
もともに学ぶため、基準の40人
をこえる。支援学級児童も含めた、
実質的な40人学級が必要では。
支援学級担任が通常学級の授業も
担当することで学級数を増やして
いる先進事例を参考に、本市での
採用を検討している。

実質的40人学級の実現と
半町牛まわしの塔

大阪維新の会箕面
尾﨑　夏樹

半町地域の「牛まわしの塔」は、
昨年の地震により塔が傾いている。
重要な歴史的遺産であり、早期の
修復・整備が必要と考えるが見解は。
市が所有権者でないと考えられる
こと、加えて塔が信仰の対象物と
なっており、政教分離の観点から、
市で修復・整備はできない。

問

答 答

問

①唐池公園において、シンボルと
もいえる２本の大木をはじめ、多
くの木々が伐採された。その本数
と伐採理由及び根拠は。②箕面観
光ホテル入口の保護樹木であるア
ラカシとケヤキが伐採寸前にまで
至ったが、どのような取り組みに
より残すことができたのか。

箕面市のみどりに
対する考え方について

自民党市民クラブ
上田　春雄

①伐採本数は47本。昨年の台風第
21号による倒木などで、住宅など
近隣住民の財産を破損する事象が
多発し、このような被害を未然に
防ぐべく伐採した。②近隣住民の
要望を受け、改めて市から直接、
大江戸温泉の東京本社に伐採中止
の申し入れを行い、保全に至った。

問

2015年に米軍機が事前連絡なく
緊急着陸し､大阪国際空港(伊丹空
港)周辺都市対策協議会(10市協)
が重大事象として情報提供を求め
る要望書を出した。しかし、今年
４月１日、MV-22オスプレイがま
た事前連絡なく緊急着陸した。そ
の状況と10市協の抗議内容を問う。

伊丹空港に緊急着陸
したオスプレイを問う

無所属
増田　京子

10市協は、事象把握後、速やか
な情報提供を求め、防衛省から警
告灯が点灯したため緊急着陸した
との連絡を受けた。２日には、関
係各省と関西エアポートに対して、
着陸や速やかな情報提供がないこ
とへの抗議と今後の迅速な情報提
供を求める抗議文書を提出した。

問 答

健康遊具について、数年間にわた
り一定の検証をし、市民ニーズを
把握していると思うが、今後設置
する予定はあるのか見解を問う。
公園遊具の選定についてアンケー
ト調査を予定しており、健康遊具
の設置については、公園再生計画
の整理の中で方向性を固めていく。

公園の健康遊具設置と
プログラミング教育について

大阪維新の会箕面
堀江　優

文部科学省は、プログラミング教
育の裁量は学校に委ねることとし
ているが、本市のめざすプログラ
ミング教育のゴールについて問う。
プログラミング的思考を育み､コン
ピューターなどの情報技術を､より
良い人生や社会づくりに生かす力
を身に付けられるよう取り組む。

問 問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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問
質
般
一

①議会に示されていた鉄道延伸工
事の工期は､準備工事以外に約55
ケ月だった。用地買収予定1年が
２年半になった時点で延期が分か
っていたのではないか。②生涯学
習センターを市民協働で運営する
利用者協議会は設置されないのか。
　　 ｢放射線副読本」について

北急延伸工事と複合公共
施設の諸課題について

無所属
中西　智子

①工事に一部遅れが出ても、工程
を見直すことで必ずしも全体工程
が遅れるとは限らない。今般、懸
念事項に一定の見通しが立ち、工
期短縮策などを検討した結果、４
月初旬に３年延期の結論に至った。
②立地や利用者層により文化がど
う育つか未知数で現時点では未定。

問

今年４月時点で、保育所の待機児
童ゼロを達成できたが、①今後の
新たな取り組みは。②待機児童対
策として、昨年９月に１歳児の保
育士対数を１対５から国基準の１
対６へ後退させた。子どもの安全
や保育士の確保を考えれば、元に
戻すべきと考えるが見解は。

待機児童、安全対策などの
保育環境について

日本共産党
村川　真実

①復職などの見込みが立てやすく、
保護者の安心につながる方策とし
て、９月から11月の間に入園内
定を行う入園予約制度を開始する。
②見直しにより14人の待機が解
消され、成果は出ている。現在、
国が保育士対数見直し検討の方針
を出しており、動向を注視する。

問 答

給食は中止し午前中授業で下校す
る、学童保育はするが放課後事業
は実施しない、中学校は４日間部
活動中止などＧ20期間中の対応
の理由を問う。対応策の決定につ
いて､｢教育委員とは協議はしたが、
会議録はない」とのことだが、結
論に至るまでの過程を問う。

小・中学校のＧ20大阪
サミットへの対応について

箕面政友会
川上　加津子

大規模な交通規制により、市内で
交通混乱や危険運転の増加が懸念
されたため、子どもたちの安全を
最優先に判断した。対応策は４月
の教育委員協議での「期間中は、
子どもの安全対策が必要では」と
の意見や校長経営会議での議論を
踏まえ、全小・中学校に周知した。

問
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市立病院では独立採算の経営をめ
ざし、他会計からの繰り入れをな
くしてきた。市民サービス向上の
ため一般会計からの繰り入れを検
討すべきと考えるが、ほかの公立
病院でも他会計からの繰り入れが
行われていないのか。豊中、池田、
吹田など近隣の状況はどうか。

病院経営に一般会計
からの繰り入れの検討を

日本共産党
名手　宏樹

全国783ある公立病院のうち、他
会計からの繰り入れが行われてい
ない病院はない。近隣では経常、
臨時を含めて、市立豊中病院が23
億8,000万円、市立池田病院が10
億4,000万円の繰り入れを受け、市
立吹田市民病院は７億8,000万円の
運営交付金の交付を受けている。

問 答

答

他に

答

幼児教育無償化など今後の学童ニ
ーズも大幅増が予想される中、指
導員確保のためには保育士の支援
給付金のような市独自のキャリア
アップも含めた処遇改善策が必要
と考えるが、市教委の見解を問う。
学童保育指導員の処遇については
本市が特に低いということはなく、

学童指導員の処遇改善が
人材確保には必要

箕面政友会
中嶋　三四郎

適正な処遇であると考えているが、
ほかの自治体の事例などを把握し
つつ、有効な
人材確保策に
ついて研究し
ていきたい。

問

答

①災害時要支援者名簿について、
民生委員、社会福祉協議会、自主
防災組織、障害者団体などが相寄
り実効性あるものにすべきでは｡②
予算の自己負担やふるさと寄附金
の活用まで考え､地域防災ステー
ションの新設を要望している自治
会の熱い思いに応えるべきでは。

実効性のある
防災対策について

箕面政友会
内海　辰郷

①自主防災組織や自治会などの見
守り活動に要支援者名簿を活用し
てもらえるよう、地域関係団体との
情報共有や事例紹介などに取り組
む。②地域防災ステーションの設
置を希望される場所が条件に合う
か否かを再確認し、設置可能であ
れば増設予算を市議会に諮りたい。

問

開業延期の原因は、2018年12月
に用地取得が完了した用地交渉の
長期化と、2018年1月に発見され
た国道423号のコンクリート擁壁
並びに2017年の夏頃に発見された
トンネル内の土留め壁の撤去の３
点とのことだが、３年開業延期と
なった責任と負担について問う。

北急開業延期の
責任と負担について

日本共産党
神田　隆生

見直しの理由は、用地の一部で土
地収用法の手続きに至ったことや、
予期せぬ地中構造物の存在が判明
したことにより工期が延びたもの
であり、誰かが責任を負うもので
はない。総事業費650億円及び国･
府･北大阪急行電鉄株式会社･箕面
市の費用負担割合に変更はない。

問 答

①さまざまな人々が集まってくる
楽しい空間、公園的要素をもった
駅前広場には公共トイレは必要で
はないか。②駅南側改札口につい
て阪急電鉄との交渉経過と今後の
方針は。
①優先整備の順位からトイレは計
画に盛り込まれず、駅構内や周辺

桜井駅前地区
再整備事業について

自民党市民クラブ
牧野　芳治

店舗に協力いただいている。②前
向きな検討を促すなど交渉を続け
てきたが対応
は難しいとの
回答である。
今後も粘り強
く協議を進め
る。

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

9  3～10  21開催予定次回定例会のお知らせ

➡ 次号は、令和元年12月1日発行予定です

 

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、

箕面の魅力をお届けします。

応 募 先   
  

 
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　TEL

  

みのお市議会だより 検索
募集要項

詳しくは…第117号
11月1日〆 表紙写真を募集！

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

掲載者に

謝礼品進呈
！

2019
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vol.15
今回の取材担当 ： 中嶋 三四郎、楠

 政則、藤田 貴支
議員まちある記

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問　④⑤⑥⑦役員選出
（進行状況により変更となる場合があります）

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。
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　中央図書館で開催された第31回紙芝居まつり・第29回
箕面手づくり紙芝居コンクールの取材をさせていただきま
した。これらのイベントの原点は“紙芝居の面白さをほかの
人にも伝えたい”という一途な思いです。コンクールの応
募総数は全国から93作品、審査寸評を参考に作者が手直
しを繰り返し、作品自体が進化していきます。そして最終審
査には実演審査が行われます。過去のグランプリ受賞者に
は、その後作家として活躍されているかたもおられます。
　箕面市非営利公益活動団体「人と本を紡ぐ会」の大森さ
んと内藤さんは、「紙芝居を見る前よりも見た後に、子ども
たちが成長できるようなコンクールにしていきたい。」と今
後の抱負を熱く語ってくれました。

応募条件

テ ー マ

応募方法

市内在住、在職、在学のかた
季節感のある市内の風景写真
写真（データまたはプリント）とともに、
住所（市外在住は通勤・通学先名も併
記）、氏名、電話番号、撮影場所・時期、
議会だより「ささゆり」12月号表紙への
応募である旨を明記（様式自由）
１人５点まで

11月1日（金）（必着）までに議会事務局へ郵送、電子
メール。または同日午後5時15分までに持参。

①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限ります
②議会だより編集委員会で採用作品を決定します
③応募作品は返却しません
④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあらゆる権利に関する
問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

《
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箕面紙芝居まつり・
箕面手づくり紙芝居コンクール
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本会議① 常任委員会

常任委員会（決算）

常任委員会（決算）

常任委員会
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体育の日

即位礼正殿の儀

敬老の日

秋分の日
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